

Dos cumbres regionales para enfrentar al imperialismo

Por: [Eduardo Paz Rada](#)

Globalización, 08 de mayo 2021
[Rebelión](#)

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Imperialismo](#), [Política](#)

Ante la necesidad de dar pasos adelante en la recuperación de los proyectos emancipadores de los pueblos de América Latina y el Caribe y en un momento histórico de fuertes disputas geopolíticas y de control de territorios y riquezas en la región.

Bolivia impulsó la realización de dos Cumbres Internacionales para denunciar al capitalismo salvaje y a las agresiones imperialistas norteamericanas que están buscando frenar las grandes movilizaciones populares de los últimos dos años en Chile, Ecuador, Colombia, Bolivia, Paraguay o Perú. Las masacres, persecución y represión de las últimas semanas en las ciudades colombianas han desnudado al régimen títere de Duque-Uribe y sus aliados en la región.

Para recuperar plenamente las iniciativas de integración y unidad de los pueblos de América Latina y el Caribe y tomando como referencia el homenaje al Día Internacional de la Madre Tierra (la Pachamama del mundo andino), en Bolivia se realizaron dos encuentros orientados a reconstruir los proyectos bolivarianos de liberación con la Cumbre de Presidentes de la Alternativa Bolivariana de los Pueblos (ALBA) y la reunión de dirigentes sindicales, campesinos, indígenas y populares agrupados en la naciente RUNASUR impulsada bajo el liderazgo de Evo Morales y orientada a convocar a otras organizaciones sociales de la región para ser parte de este movimiento.

Uno, organizado por David Choquehuanca, vicepresidente de Bolivia, se realizó de manera virtual el 22 y 23 de abril en la Casa Grande del Pueblo de La Paz con la participación de Nicolás Maduro, Luis Arce, Daniel Ortega, presidentes de Venezuela, Bolivia y Nicaragua, Bruno Rodríguez, canciller de Cuba y autoridades de varios países del Caribe y el otro, en las mismas fechas, en el Chapare, Cochabamba, con la presencia de Jaime Vargas (CONAIE) de Ecuador, de delegados de la CTA de Argentina y la visita del canciller de Venezuela, Jorge Arreaza, luego de una concentración de más de quinientas mil personas de los movimientos populares y el Movimiento Al Socialismo (MAS).

RUNASUR aprobó un documento en el cual, a tiempo de reivindicar los Derechos de la Pachamama, plantea la unidad de los pueblos contra el capitalismo, el imperialismo y el neocolonialismo; la protección de la soberanía de los pueblos sobre la naturaleza por el Bien Común; el respeto a los Derechos de la Madre Tierra, a la Vida y al equilibrio entre los seres humanos y la naturaleza; y la diplomacia de los pueblos para avanzar en la revolución continental.

Evo Morales manifestó que RUNASUR surge desde las bases sociales de organizaciones del pueblo “con la meta unir a los movimientos sociales, sean indígenas, obreros, de la clase media, magisterio y profesionales con el objetivo de luchar para una verdadera liberación de toda América Plurinacional de los pueblos para los pueblos” en la perspectiva de impulsar la recuperación de la Unión de Naciones Sudamericanas (UNASUR).

A su vez, los presidentes de Venezuela, Nicaragua y Bolivia coincidieron en identificar al capitalismo y al imperialismo como los responsables del deterioro del medio ambiente, de la crisis del cambio climático y de los desequilibrios de la naturaleza que produce efectos negativos para la humanidad, razón por la cual se hace necesario cambiar el paradigma dominante y desarrollar un movimiento mundial que defienda los equilibrios ecológicos y la vida de los pueblos más afectados por los efectos de la crisis ambiental.

David Choquehuanca, quien en 2009 como Ministro de Relaciones Exteriores de Bolivia impulsó para que la Organización de Naciones Unidas (ONU) declare el 22 de abril como Día Internacional de la Madre Tierra, manifestó que con los Pueblos del Sur se proyecta organizar una Asamblea Mundial de la Tierra que establezca las prioridades para defender los derechos de la naturaleza y los equilibrios y complementaciones entre ésta y los seres humanos.

Eduardo Paz Rada

Eduardo Paz Rada: *Sociólogo boliviano y docente de la UMSA. Escribe en publicaciones de Bolivia y América Latina.*

La fuente original de este artículo es [Rebelión](#)
Derechos de autor © [Eduardo Paz Rada](#), [Rebelión](#), 2021

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Eduardo Paz Rada](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca
www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca